
Eaux usées : l’agglomération de Vannes investit « dans la confiance et la 
transparence »

Golfe du Morbihan Vannes agglomération compte 38 stations d’épuration. Des équipements qui demandent des 
investissements conséquents.
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Les élus de Golfe du Morbihan Vannes agglomération ont validé la construction d’une nouvelle station 
d’épuration à Colpo, ce jeudi 4 avril 2024. La collectivité multiplie les investissements dans ses 38 
stations d’épuration, alors que les pollutions liées aux eaux usées font polémique.

À sa mise en service, en 1987, la station d’épuration de Colpo (Morbihan) avait été calibrée pour 2 000 
habitants. Insuffisant, désormais pour les besoins de la commune. Une nouvelle station, d’une capacité 
de traitement de 3 200 habitants, va la remplacer.

Ce nouvel équipement et son réseau de transfert coûteront plus de trois millions d’euros hors taxes. Les
élus de Golfe du Morbihan Vannes agglomération ont validé sa construction, lors du conseil, ce jeudi 4 
avril 2024.

D’autres sites à moderniser

D’autres stations d’épuration, parmi les 38 que compte la collectivité, vont être rénovées 
prochainement. Des travaux sont presque terminés dans celle de Ploeren, " d’un montant de 2,3 
millions d’euros ". Une extension et une mise aux normes sont aussi prévues à Plescop. " Et des études 
sont en cours pour définir les autres sites à moderniser. "

La question de l’assainissement est très sensible, alors que les eaux usées sont pointées du doigt pour 
leurs dégâts sur l’environnement, notamment les milieux aquatiques. " Nous sommes très vigilants sur 
ces questions. Nous travaillons, comme nous l’avons toujours fait, dans la confiance et la transparence, 
notamment avec les ostréiculteurs ", a rappelé David Robo, président de GMVA.



26 millions d’euros investis en 2024

Début février 2024, une importante pollution avait été constatée entre Port-Blanc, à Baden et l’Île-aux-
Moines. Plusieurs associations et professionnels de la mer ont porté plainte contre X. Certains 
accusaient la station d’épuration de Baden. « Cette pollution ne vient pas du Bois-Bourgerel », a assuré,
une nouvelle fois, David Robo. Une enquête est toujours en cours pour en déterminer l’origine, mais le 
parquet de Vannes a néanmoins précisé qu’il s’agissait bien d’un déversement d’eaux usées.

L’assainissement est le principal poste de dépense de l’agglomération de Vannes, qui a prévu d’y 
consacrer plus de 26 millions d’euros en 2024. Des dépenses conséquentes qui concernent aussi 
l’équipement Badenois. Car si la station n’a pas débordé, elle rejette encore souvent des eaux trop 
chargées en bactéries dans le Golfe. Quinze taux d’escherichia coli non conformes ont été relevés en 
2022, dont sept sont qualifiés de « rédhibitoires » par la réglementation. GMVA n’a pas fini d’investir 
pour améliorer le traitement de ses eaux usées.


